

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики

ЦЗЯО ШИЦЗИ
СИНТАКСИЧЕСКИЕ ФУНКЦИИ ИНФИНИТИВА В
РУССКОМ ЯЗЫКЕ (НА МАТЕРИАЛЕ РАССКАЗОВ
К. Г. ПАУСТОВСКОГО)

Дипломная работа

Научный руководитель:
кандидат филологических наук,
доцент А. В. Лаврененко

Допущена к защите:

«24» мая 2019 г.

Зав. кафедрой прикладной лингвистики
кандидат филологических наук, доцент О. М. Дорогокупец-Новицкая

Минск, 2019

РЕФЕРАТ

Дипломная работа – 45 страниц, 51 использованный источник.

Ключевые слова: СИНТАКСИС, ИНФИНТИВ,
СИНТАКСИЧЕСКИЕ ФУНКЦИИ ИНФИНТИВА, СЕМАНТИКА
ИНФИНТИВА, ИНФИНТИВ В ХУДОЖЕСТВЕННОМ ТЕКСТЕ,
БЕЗЛИЧНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ.

Объект исследования: предложения, в состав которых входят инфинитивы, используемые в художественных текстах рассказов К. Г. Паустовского.

Предмет исследования: синтаксические функции и употребление инфинитива в русском языке на материале художественных текстов.

Цель дипломной работы: установить синтаксические функции инфинитива в русском языке и выявить особенности употребления инфинитива в художественном тексте.

Методы исследования: метод лингвистического описания (выявление, систематизация и описание инфинитивов в художественном тексте), количественный метод, метод синтаксического анализа предложения.

Научная новизна и значимость полученных результатов заключается в том, что дипломная работа является первым исследованием, в котором комплексно проанализированы инфинитивы и их синтаксическая функция в составе текстов рассказов К. Г. Паустовского.

Практическая значимость полученных результатов: материал может быть использован при изучении русского языка как иностранного, при разработке лекций, спецкурсов, спецсеминаров по синтаксису.

Отрасль применения: языкознание, синтаксис русского языка.

ABSTRACT

The thesis consists of 45 pages, 51 sources are used.

Key words: SYNTAX, INFINITIVE, SYNTACTIC FUNCTIONS OF THE INFINITIVE, SEMANTICS OF THE INFINITIVE IN THE ARTISTIC TEXT, NON-PROPERTY.

The object of study: syntactic functions and the use of the infinitive in Russian on the material the patterns of artistic texts.

The subject of study: sentences that include infinitives used in the artistic texts of K. G. Paustovsky's short stories.

The aim of the diploma thesis: to establish the syntactic functions of the infinitive in the Russian language and to reveal the peculiarities of the use of the infinitive in the artistic text.

The method of the research: linguistic description method (identification, systematization and description of infinitives in an artistic text).

The scientific novelty and relevance of the study: lies in the fact that the thesis is the first study, which comprehensively analyzed infinitives and their syntactic function in the composition of the texts of short stories by K. G. Paustovsky.

The practical value of received results The material can be used in the study of the Russian language in schools and universities, in the development of lectures, special courses, special seminars on syntax.

The spheres of application: linguistics, the syntax of the Russian language.